

Contexte

À la veille de l'accueil de la Coupe du monde de rugby et des Jeux olympiques, la Ville a fait le choix de se saisir de la question de la prostitution dans le cadre des grands événements sportifs internationaux. Au-delà des actions de prévention menées toute l'année, un colloque réunissant l'ensemble des professionnel·les s'est tenu mardi 13 juin à l'hôtel de ville.

COMMENT ON EN PARLE LUTTER CONTRE LA PROSTITUTION ?

Propos recueillis par L. Seguin, S. Murat & S. Rome Yann Mambert



MARIE PELLIEUX,
vice-présidente
de l'Amicale du nid 93

La prévention et la répression comme leviers

«L'Amicale du nid gère deux accueils de jour et de nuit, à Saint-Denis et à La Courneuve. C'est important d'expliquer

la prostitution afin de faire prendre conscience aux différents acteurs de ce que ces femmes peuvent vivre au quotidien. C'est par la prévention auprès des victimes et par la répression, visant les auteurs, que nous pourrons lutter contre ce phénomène.»



**GWENAËLLE
BADUFLE DOUCHEZ,**
adjointe au maire en charge
de la sécurité et de la prévention
et de l'accompagnement du jeune adulte

La Ville et ses acteurs mobilisés

«La prostitution touche particulièrement notre territoire, notamment à cause de facteurs économiques. Nous constatons une augmentation de la prostitution chez les plus jeunes durant les grands événements, comme les Jeux olympiques. Ce colloque a donc pour objectif de mettre en place des actions de prévention envers les publics les plus fragiles.

La Ville va lancer plusieurs campagnes de sensibilisation des parents, des jeunes et des visiteurs des futurs grands événements sportifs. Nous organiserons aussi avec nos partenaires des ateliers dans les établissements scolaires pour faire prendre conscience des dangers de la prostitution.»

RUDY HAUDIQUET, chef de service
à la police municipale de Saint-Denis

Travailler avec l'ensemble des acteurs

«Les agents de police municipale sont très présents dans l'espace public, notamment via la vidéo protection, qui permet de les déployer à distance sur le terrain. Nous avons mis en place un dispositif de formation pour mieux appréhender les contraintes et les souffrances des personnes prostituées et donner aux agents les outils nécessaires pour instaurer une approche par le dialogue, dans un climat de confiance.»





LÉNAIG LE FOUILLÉ,
*chargée de mission
prévention des violences
et de la prostitution*

Nous sommes tous concernés

«Nous avons tenu ce colloque dans le cadre de l'appel à projets "Impact 2024" du comité organisateur des Jeux olympiques,

sur un projet plus global de prévention de la prostitution mais aussi des violences sexistes et sexuelles dans le sport. Cette journée a eu pour but de mobiliser l'ensemble des acteurs du territoire comme les établissements scolaires, les associations d'aide aux victimes, les clubs sportifs, mais aussi les commerces, l'hôtellerie ou encore la justice et la police. Tout au long des séances plénières et des différents ateliers, nous avons pu aborder de nombreuses thématiques et mobiliser tous ces acteurs sur la question de la prostitution, avant le début des grands rendez-vous qui se dérouleront à Saint-Denis.»



YOUSSEF BADR, *premier vice-président
adjoint au tribunal judiciaire de Bobigny*
ALICE GUILLET, *substitut du procureur de
la République au tribunal judiciaire de Bobigny*

Une justice pleinement mobilisée

«La loi française interdit le recours aux services d'une personne qui se prostitue. En tant que magistrats, nous participons à ce colloque pour expliquer la manière dont sont jugées les affaires liées au proxénétisme. C'est important, en effet, de savoir comment la justice s'organise, juge et délibère sur ces affaires pénales. Ces séances sont par ailleurs ouvertes et chacun d'entre nous peut y assister.»



MADAME KELLER,
assistante sociale au collège Jean-Lurçat

Des actions de prévention sur les réseaux sociaux

«Dès leur plus jeune âge, bien avant d'arriver au collège, les enfants ont un accès facile aux réseaux sociaux. Malheureusement, c'est un outil dont se servent les proxénètes pour amener des adolescents et adolescentes à tomber dans la prostitution. En tant que professionnels, nous devons trouver le moyen de toucher plus efficacement les élèves, en menant par exemple des actions de sensibilisation sur les réseaux sociaux.»

«Avec les grands événements sportifs que notre territoire va accueillir, on identifie un risque prostitutionnel plus important, en particulier pour les mineurs, filles et garçons. L'Observatoire a pour mission de former les professionnels qui agissent sur le terrain pour qu'ils puissent repérer les "facteurs de vulnérabilité", un ensemble d'éléments qu'il faut être en mesure de détecter pour éviter que de potentielles victimes tombent dans les filets des proxénètes.»

**ALIX VALLOT, CHARGÉE DE MISSION À L'OBSERVATOIRE
DES VIOLENCES ENVERS LES FEMMES 93**

En chiffres

Entre **7 000**
et **10 000**

C'est le nombre estimé (très certainement en deçà de la réalité) de mineur-es en situation de prostitution

14 ans

L'âge médian d'entrée dans la prostitution, tous milieux sociaux confondus

12

Le taux de suicide des personnes prostituées est 12 fois plus élevé que celui de la population générale

1,6 milliard

C'est le coût annuel de la prostitution en France [dépenses médicales, conséquences sociales, évasion fiscale, etc.]